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перепись – 2016вести района

Заслон 
преступности 

По словам заместителя главы администрации Тоболь-
ского района Марата Бакиева, в районе наблюдается 
тенденция к снижению количества преступлений, со-
вершённых несовершеннолетними. 
И это общая победа, к которой могут чувствовать себя при-

частными различные структуры и ведомства, проводящие с 
детьми, подростками и их семьями профилактическую работу. 

Самыми неблагополучными в части подростковой пре-
ступности считаются Санниковское и Ворогушинское сель-
ские поселения. 

Арсений ГрАдов

Порог 
не превышен

За прошедшую неделю случаев заболевания орви 
в Тобольском районе зарегистрировано 59, из них 50 
заболевших – дети. Превышения санэпидпорога нет. 
в стационар с пневмонией госпитализировано два 
человека.
Профосмотр взрослое население прошло на 96% от го-

дового плана, неотложной помощи оказано на 99%. Кровь на 
ПСА сдало 93% населения. Тестирование на ВИЧ-инфекцию 
завершено. Всего обследован 5 321 человек. 

Областной больницей № 3 была проведена проверка ме-
дицинской деятельности в части проведения предрейсовых и 
послерейсовых осмотров. Данный вид медицинской деятель-
ности на территории района оказывает 21 структурное подраз-
деление. Выявленные нарушения были устранены.

Потребил – 
заплати

МУП ЖКХ Тобольского района к новому году 
подходит со следующими показателями. 
За ноябрь на счёт поступило 4 миллиона 94 тысячи рублей, 

из них за коммунальные услуги – 4 миллиона 86 тысяч рублей. 
2 миллиона 294 тысячи рублей пошло на заработную плату ра-
ботникам МУПа, 1 миллион 333 тысячи рублей – на прочие 
расходы. Остаток средств составляет 43 тысячи рублей.

ТЭКу МУП ЖКХ Тобольского района должен 2 миллиона 
261 тысячу рублей, Газпрому – 2 миллиона 467 тысяч.

Были проведены комиссии по работе с должниками. Из 27 
имеющихся должников повестки удалось вручить только 12, 
на комиссию согласилось прийти семь человек, по факту же 
явились трое. И лишь один из них заключил договор по рас-
срочке платежа. Планируются выезды по ближайшим населён-
ным пунктам с целью сбора коммунальных платежей. 

Чтобы предприятие встало на ноги, по глубокому убежде-
нию главы района Юрия Батта, необходимо идти на непопуляр-
ные меры – отключать подачу воды, отрезать от канализации, 
электричества. Тогда в приёмной будет очередь из должников, 
и задолженность будет собрана. 

Голубой огонёк
на 1 декабря остаток средств на газификацию жилищ 
льготных категорий граждан, проживающих в Тоболь-
ском районе, составил 750 тысяч. 
13 льготников уже профинансировано. 14 заявок отправ-

лено на проверку. Исходя из имеющихся средств, администра-
ция района может профинансировать подвод газа ещё четырём 
льготникам. 

На этом эпопея с газификацией в нынешнем году будет за-
вершена. А что год грядущий нам готовит, узнаем совсем скоро. 
Скорее всего, программа газификации будет продолжена.

Подсчётные медали 

разработка стратегии 
продовольственной 
безопасности стала 
важнейшим моментом 
современной экономи-
ки. и без всероссийской 
сельскохозяйственной 
переписи (всХП) реа-
лизация планов невоз-
можна.
И действительно, только 

перепись может дать объек-
тивную и полную картину по-
ложения дел в аграрном сек-
торе экономики. Что, в свою 
очередь, позволит сделать 
политику государства в этой 
сфере эффективнее, а жизнь 
людей, которые трудятся на 
земле, обеспеченнее и ком-
фортнее. Да и потребителям 
от всего этого огромная поль-
за – наше питание станет раз-
нообразнее, богаче и экологи-
чески чище. 

По словам представите-
лей Минсельхоза, результаты 
переписи помогут скоррек-
тировать необходимые меры 
по государственному стиму-
лированию АПК России. К 
тому же ещё в 2015 году Пре-

зидент РФ Владимир Путин 
отметил позитивное влияние 
эмбарго (запрета) на импорт 
продовольствия из США и 
ЕС на рост внутреннего сель-
хозпроизводства, а также зая-
вил, что «импортозамещение 
должно двинуть экономику 
страны вперёд».

Кстати, в развитых аграр-
ных странах сельхозперепи-
си проводятся не реже одно-
го раза в 5-10 лет. В нашей 
стране событие подобного 
масштаба состоялось в 2006 
году – впервые после много-
летнего перерыва (преды-
дущая ВСХП проводилась 
в 1920 году). Нынешняя 
сельхозперепись прошла 
с 1 июля по 15 августа во 

всех муниципалитетах Тю-
менской области, в том чис-
ле в Тобольске и Тобольском 
районе. Окончательные ито-
ги переписи будут известны 
к концу 2017 года. 

На днях состоялось тор-
жественное вручение меда-
лей и памятных подарков 
участникам этого важного 
события. Начальник админи-
стративного отдела «Тюмень-
стат» Валерий Ганихин за тру-
ды в проведении ВСХП – 2016 
вручил 12 ведомственных 
медалей переписчикам, ин-
структорам полевого уровня 
и уполномоченным по воп-
росам переписи (10 – район,  
2 – город), а также 10 памят-
ных медалей с символикой 
ВСХП – 2016 (7 – район, 3 – 
город) и 10 памятных знаков.

Как рассказала ведущий 
специалист отдела сельского 
хозяйства «Тюменьстат» Ма-
рия Володкина, объектами 
переписи были как юридиче-
ские, так и физические лица, 
которые являются собствен-
никами, пользователями, вла-
дельцами или арендаторами 

земельных участков, предна-
значенных или используемых 
для производства сельскохо-
зяйственной продукции, либо 
имеют сельскохозяйственных 
животных. 

Под перепись попали по-
головья крупно-рогатого ско-
та, овцы, свиньи, птица, сель-
хозтехника, посевная пло-
щадь хозяйств и культуры, 
которые там произрастают. 

По словам переписчи-
ков, многие хозяева опаса-
лись, что данные переписи 
будут использованы властью 
для увеличения налогов на 
фермерские хозяйства, кре-
стьянские дворы. Напом-
ним, что закон запрещает 
использовать полученные в 
ходе опроса сведения во вред 
юридическим и физическим 
лицам – объектам переписи. 
Заполненные переписные ли-
сты не могут быть переданы 
ни налоговым, ни каким-либо 
другим органам власти. 

Медалью «За труды в про-
ведении Всероссийской сель-
скохозяйственной перепи-
си» награждены: Людмила 
Белоусова, Светлана Вальчу-
гова, Алла Донгаева, Альфи-
на  Кильметова,  Римма 
Мавлютова, Светлана Мир-
галеева, Разима Никифорова, 
Валентина Панова, Эльмира 
Сафаргалеева, Эльмира Ха-
лидуллина.

нАТАлья ЮрьевА
дАрья ФедоТовА 

(ФоТо)

ЗАКОН ЗАПРЕщАЕТ ИСПОльЗОВАТь 
ПОлУЧЕННыЕ В ХОДЕ ОПРОСА СВЕДЕНИя ВО 
ВРЕД ЮРИДИЧЕСКИМ И ФИЗИЧЕСКИМ лИцАМ 
– ОБъЕКТАМ ПЕРЕПИСИ. ЗАПОлНЕННыЕ 
ПЕРЕПИСНыЕ лИСТы НЕ МОГУТ БыТь 
ПЕРЕДАНы НИ НАлОГОВыМ, НИ КАКИМ-лИБО 
ДРУГИМ ОРГАНАМ ВлАСТИ. 

МЕДАльЮ «ЗА ТРУДы В ПРОВЕДЕНИИ 
ВСЕРОССИйСКОй СЕльСКОХОЗяйСТВЕННОй 
ПЕРЕПИСИ» НАГРАЖДЕНы: лЮДМИлА 
БЕлОУСОВА, СВЕТлАНА ВАльЧУГОВА, АллА 
ДОНГАЕВА, АльФИНА КИльМЕТОВА, РИММА 
МАВлЮТОВА, СВЕТлАНА МИРГАлЕЕВА, РАЗИМА 
НИКИФОРОВА, ВАлЕНТИНА ПАНОВА, ЭльМИРА 
САФАРГАлЕЕВА, ЭльМИРА ХАлИДУллИНА.
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местный взгляд

на днях мы посетили овсян-
никовское сельское поселе-
ние, где встретились с главой 
местной администрации свет-
ланой савиной. Поговорили 
о преимуществах жизни в 
деревне и, конечно, о сельских 
трудностях.
–  Этот  год  был  непро ст,  –       

подытожила Светлана Евгеньевна, – 
наводнение, сельскохозяйствен-   
ная перепись, выборы. Больше все-
го хлопот, конечно же, доставило 
весеннее половодье. В зоне подто-
пления оказались два населённых 
пункта – Савина и Кугаева.

– все ли последствия полово-
дья удалось устранить?

– Жителям, попавшим под удар 
стихии, помогали, можно сказать, 
всем миром. Оперативно подклю-
чились районные власти. Муници-
палитет выделил пострадавшим 
по пятьдесят тысяч рублей на вос-
становление жилья. Сельская ад-
министрация также безучастной не 
осталась. Одну семью перевезли на 
время паводка в Савинский Затон, 
где им предоставили жильё. А тех, 
кто отказался покидать подтоплен-
ные дома (а это ещё четыре семьи), 
обеспечили продуктами и другими 
средствами первой необходимости. 
Хорошую поддержку в организа-
ционных вопросах мы получили со 
стороны депутатов думы, Овсянни-
ковского поселения в их числе.

Помощь пошла людям впрок. До 
зимы успели провести необходимый 
ремонт, и сегодня в их домах мало 
что напоминает о весенних непри-
ятностях. 

– А что можно сказать о сель-
скохозяйственной переписи?

– В рамках этой кампании про-
ведена большая, скрупулёзная рабо-
та. И, как в любом деле, возникали 
определённые трудности, к примеру, 
переписчик нам был назначен с дру-
гой территории. Зачем так делается, 
сказать не могу, но, по моему мне-
нию, переписью должен заниматься 
местный человек, хорошо знающий 
территорию и её жителей. Это позво-
ляет избежать многих ошибок при за-
полнении переписных листов. 

Тем не менее справились. По ре-
зультатам переписи, в Овсянников-
ском поселении содержится поряд-
ка 130 голов КРС. Есть и те, кто раз-
водит свиней, и стоит заметить, что 
в числе владельцев подворий можно 
встретить молодых людей. Вот в 
Сузгуне у Олега Морокова более 
шестидесяти поросят. Ему нет и со-
рока, работает на железной дороге, 
с женой воспитывают ребёнка с диа-
гнозом ДцП. Кроме всего прочего, 
он ещё и депутат сельской думы.

В числе молодых аграриев Ан-
фиса Виманова, которой хватает сил 
содержать три десятка свиней, пять 
бурёнок и домашнюю птицу.

– А в целом как оцениваете за-
нятость населения?

О плюсах и минусах 

– Тунеядцев у нас нет. Среди 
крупных работодателей на нашей 
территории – компрессорная стан-
ция «Газпрома», железная дорога, 
четыре магазина и производствен-
ная база ООО «Сталкер». Часть 
населения трудится вахтовым ме-
тодом. Занятость обеспечивает и со-
циальная сфера – школа, больница, 
библиотека, клуб. 

Жители Сузгуна и Савиной гео-
графически ближе к городу, поэтому 
большинство из них трудоустроены 
в организациях Тобольска. 

В перспективе ожидаем увеличе-
ние рабочих мест за счёт наших ин-
весторов. В Овсянниковой обустра-
ивается площадка, на которой будет 
проводиться сборка болотоходов и 
производство строительных блоков. 
Готовится к открытию ещё один ма-
газин хозяйственных товаров. 

– насколько остра проблема 
дефицита кадров, какие условия 
создаются для привлечения моло-
дых специалистов?

– Стоит заметить, что из мест-
ной молодёжи после обучения в 
профучреждениях есть те, кто воз-
вращается и пытается обустраивать 
жизнь на родной земле. К примеру, 
школой и местной больницей сегод-
ня у нас руководят молодые люди, 
которые сравнительно недавно по-
лучили дипломы.

Конечно, если бы выдавали подъ-
ёмные, то, может, ситуация была иная. 
К сожалению, такой поддержки не 
предусмотрено. Но для молодых спе-
циалистов у нас зарезервировано жи-
льё – это благоустроенные жилые по-
мещения в многоквартирных домах.

–  на последнем заседании 
районной думы рассматривался 
вопрос об участии сельского насе-
ления в региональных програм-
мах выхода на самообеспечение, 
отмечалось то, что селяне не го-
рят желанием использовать дан-
ную форму господдержки. на ваш 
взгляд, с чем это связано, и как 
обстоят дела в овсянниковой?

– Наши селяне тоже стали от-
казываться от бюджетной помощи. 
Допустим, в этом году никто не 
обратился с такой просьбой. Хотя 
ещё несколько лет назад желающих 
было много. 

Тем не менее данный факт не 
говорит о том, что люди не хотят 
обеспечивать себя собственными 
силами. Скорее всего, отталкивают 
условия, которые сегодня пропи-
саны в данных программах. Допу-
стим, получил человек пятьдесят 
тысяч на приобретение коровы. 
Однако купить её рекомендовано в 
определённом сельхозпредприятии, 
до которого от Овсянниковой десят-
ки километров. Только транспорт-
ные расходы в копейку обойдутся. 
А ведь ещё и корма надо купить.

Эта поддержка полезна для тех, 
у кого в наличии имеется какой-то 
объём собственных средств, а с ноля 
раскручивать дело за счёт субсидий 
весьма затруднительно. 

А так личное подворье – это глав-
ная продовольственная база большей 
части населения. К примеру, в Усоль-
цевой живут два одиноких мужчины, 
так у них на огородах такой идеаль-
ный порядок – грядочки ровные, не 
одной сорной травинки – даже доброй 
хозяйке есть чему поучиться.

летом многие занимаются сбо-
ром дикоросов. Для охотников тут 
тоже раздолье. А рыбалка пере-
живает настоящий бум. Некоторые 
раньше не знали, как удочку дер-
жать и ставить сети, что такое кацы 
и мордушки. Нынче же на водоёмах 
порой не протолкнуться. 

Для предприимчивых людей, 
тяготеющих к сельскому хозяйству, 
по-моему, нет ничего лучше наших 
угодий. К примеру, предпринима-
тель Нагаев из Надцов решает во-
просы по оформлению окрестных 
земель (порядка 120 гектаров) под 
возделывание картофеля.

Только тут возникает другая 
проблема. К нам не раз обращались 
граждане с вопросом: можно ли у 
нас получить участок под строи-
тельство фермы. Но возникают за-
труднения с выделением земли. В 
муниципалитете объясняют это тем, 
что часть земель относится к чьим-
то паям, на других – располагаются 
объекты, находящиеся в собствен-
ности энергетиков, газовиков. 

К слову, с этим же сталкиваются 
граждане, желающие взять площад-
ку под строительство индивидуаль-
ного жилья. Хотя если проехать по 

окрестностям, то можно увидеть 
огромные пустующие территории, 
заросшие бурьяном. 

Все эти проблемы мы поднима-
ем перед районными властями. На-
деюсь, что со временем их получит-
ся решить.

– Как обстоят дела с газифика-
цией? 

– Газопровод проходит в Сузгуне 
и Овсянниковой, остальные населён-
ные пункты ещё по старинке исполь-
зуют печное отопление. В Овсянни-
ковой газифицировано 137 жилых 
помещений. Голубым топливом обо-
греваются школа, больница, клуб, 
администрация, библиотека. Посёлок 
Сузгун газом обеспечен полностью. 

– с дровами проблем не воз-
никает?

– Нет. Каждый третий в делянах 
заготавливает дрова как для себя, так 
и на реализацию. Кроме того, в этом 
году при участии районной админи-
страции и соцзащиты пяти многодет-
ным, малообеспеченным семьям офор-
мили материальную помощь в пятнад-
цать тысяч рублей на покупку дров. 

– Каков уровень медицинско-
го обслуживания на своей терри-
тории?

– В адрес Овсянниковской вра-
чебной амбулатории я жалоб не 
слышала. Учреждением руководит 
молодой специалист Александра 
Ёлкина, которая радеет за своё дело, 
кроме того, активно участвует в 
общественной жизни села, является 
депутатом сельской думы. 

Нарекания бывают к работе суз-
гунского ФАПа. Фельдшер живёт в 
Тобольске, отработав положенное 
время, уезжает домой, поэтому ей не 
всегда получается реагировать на вы-
зовы по первому звонку. Но опять 
же на экстренные случаи есть стан-
ция скорой помощи в Бекерево, и с 
обращениями к ним никаких про-
блем не возникает.

Даже в нынешнее половодье с 
отрезанными водой территориями 
посредством лодок поддерживалось 
транспортное сообщение. Специ-
ально для этого были заключены 
договоры с четырьмя владельцами 
плавсредств, которые добросовест-
но выполнили свои обязательства. 
Был случай, когда в Кугаевой забо-
лела женщина и на лодке её доста-
вили на Большую землю, благодаря 
чему своевременно оказали меди-
цинскую помощь.

– Что можно сказать о благо-
устройстве и жилищно-коммуналь-
ной инфраструктуре поселения?

– По мере возможностей мы 
стараемся содержать свою террито-
рию в порядке. В этом году на бла-
гоустройство поселению выделено 
46 000 рублей. Средства освоены на 
уборку и вывоз сухого мусора. На 
содержание свалки – 92 085 рублей.

Стараемся, чтобы внешний вид 
улиц радовал глаз, но, к сожалению, 
некоторых приходиться призывать 

к порядку – свои дворы и дома со-
держат в идеальной чистоте, а при-
домовые территории выглядят, как 
складские площадки.

Хотя немало и тех, кто с любо-
вью относится к своей малой роди-
не. В эти дни полным ходом идёт 
подготовка к Новому году. Предпри-
ниматели и жители украшают свои 
территории. Красочные снежные 
фигуры можно сегодня увидеть воз-
ле школы, клуба, магазинов «лимон» 
и «Алёнушка». Эту эстафету подхва-
тили жители частного сектора – Со-
ловьёв и Кытмановы, молодцы!

Огорчает тот факт, что у нас мно-
го должников по оплате жилищно-
коммунальных услуг. По последним 
данным, задолженность нашего по-
селения составляет 780 000 рублей 
(в основном это Сузгун). Хотя этот 
посёлок самый благоустроенный 
на нашей территории. Ещё больше 
удивляет, что жалобы на качество 
обслуживания чаще всего поступа-
ют от неплательщиков. 

Хотя жилищно-коммунальные 
предприятия используют все воз-
можности. Особую благодарность 
заслуживает Тобольское ДРСУ, ру-
ководство которого по всем вопро-
сам идёт нам навстречу.

Больной темой можно назвать 
уличное освещение. К тому же нет 
квалифицированного электрика с до-
пуском, чтобы обслуживать имеющи-
еся фонарные столбы. Долгое время 
мы не можем решить вопрос по возве-
дению хорошей детской площадки в 
Овсянниковой, а детей немало, только 
дошколят порядка пятидесяти.

На днях заместитель председа-
теля районной думы Виктор Питу-
хин проводил приём жителей на-
шего поселения. Кроме отмеченных 
проблем подняты вопросы по необ-
ходимости ямочного ремонта доро-
ги в Савиной. Не работает павильон 
по очистке воды. У нас нет детского 
сада, лишь группа кратковременно-
го пребывания при образовательном 
учреждении. Хотелось бы новую со-
временную школу. 

я не скажу, что сегодня дети учат-
ся в стеснённых условиях: классы 
тёплые, просторные. Однако на дворе 
уже XXI век, и внешний вид учебного 
учреждения уже давно не отвечает со-
временным требованиям.

Наши дети окружены внимани-
ем. Работают кружки, где ребят учат 
танцевать и петь, помогают развить 
задатки прикладного творчества. 
Благодаря опытному инструктору 
по физической культуре Сергею 
Тарасову в селе бьёт ключом спор-
тивная жизнь. Успешно развивается 
волонтёрское движение, и его участ-
ники в районе одни из лучших.

Это всё здорово. Но очень хо-
чется создать такие условия, чтобы, 
став взрослыми, наши дети не хоте-
ли уезжать отсюда в поисках луч-
шей жизни.

АлеКсей Гилёв
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короткой строкойтвои люди, село

формула хороших дел

Знай наших
Первый 
межрегиональный 
конкурс 
патриотической песни 
«Песня россии» стал 
возможным благодаря 
программе «Формула 
хороших дел», 
реализуемой компанией 
«сиБУр Тобольск». 
Н а  с ц е н е  Д К  « С и н -

тез» выступили вокально-
инструментальные ансамбли 
из Челябинска, Тюмени, За-

водоуковска, Тобольска и То-
больского района. 

Третье место на конкурсе 
завоевала группа «Пегас» из 
Тюмени, на втором – ВИА «Го-
ризонт» из села Абалак. Побе-
да досталась вокальной группе 
«Автограф» из Заводоуковска. 

Участники ВИА «Гори-
зонт», представляясь, ска-
зали: «Пусть мы из села, но 
мы не в валенках». Значение 
этой фразы я сполна оценила 
только после их выступле-                  

ния – коллектив произвёл на-
стоящий фурор. Словно баль-
зам на душу, прозвучали в их 
исполнении известные шля-
геры группы «любэ» и Юрия 
Антонова. 

Особенно покорил зри-
тельские сердца солист, он же 
барабанщик Станислав Куз-
нецов. Поющих барабанщи-
ков на отечественной эстраде 
раз, два – и обчёлся. И один 
из них живёт в селе Абалак. 
Станислав, как и другие чле-

Тихое счастье
Трудно представить 
окружающий нас мир 
без звуков. но именно 
так случилось с Ми-
хаилом Тарасовым, жи-
телем овсянниковой. 
«Глухонемота» – такой 
безжалостный диагноз 
был поставлен мальчи-
ку в раннем детстве. 
Болезнь подкралась вне-

запно. Маленький Миша 
подрастал, и родители радо-
вались, слушая, как малыш 
громко лопотал что-то по- 
своему. Но после перене-
сённой ребёнком ангины его 
мама Нина Степановна обра-
тила внимание, что у мальчи-
ка пропала реакция на звуки. 
Скорее всего, считает она, 
слух начал пропадать после 
применения антибиотика. 

лишённый слуха мальчик 
так и не стал разговаривать. 
С ребёнком на руках мама 
обошла всех местных врачей. 
Поехала с Мишей в Москву 
и пробилась к легендарной 
Джуне. целительница приня-
ла их, но посоветовала обра-
титься к специалистам. Но и 
их вывод был неутешителен: 
для восстановления слуха по-
требуется операция по вжив-
лению нерва, причём не одна. 
И при этом возвращение слу-
ха никто не гарантировал.

Но Нина Степановна и 
Анатолий Михайлович не опу-
стили руки. Им очень хотелось, 
чтобы Миша ничем не отли-
чался от своих сверстников. В 

пять лет он поехал в Тюмен-
ский детский сад для глухих 
детей, где с ним занимались по 
специальной программе. По-
том учился в Успенском спе-
циализированном интернате. 

Окончив одиннадцать 
классов с отличными отмет-
ками, поступил учиться на 
резчика в Новосибирске, но 
затем передумал. Вернув-
шись домой, подал докумен-
ты на факультет физической 
культуры Тобольского педин-
ститута. Успешно закончил 
учёбу и стал дипломирован-
ным специалистом. 

К спорту Михаила тянуло 
с детских лет. Играл в шах-
маты. Повзрослев, увлёкся 
настольным теннисом. И вот 
уже много лет Михаил Тара-
сов является членом сборной 
команды инвалидов Тоболь-
ского района. Без него нельзя 
представить ни одну спарта-
киаду инвалидов как район-
ного уровня, так и областно-
го, областной слёт людей с 
ограниченными возможно-
стями «Робинзонада». 

Выросший в атмосфере 
родительской любви, он стал 
первым помощником отцу и 
матери. Недавно Анатолий 
Михайлович перенёс опера-
цию, и все заботы по лич-
ному подсобному хозяйству 
легли на плечи Михаила. А 
на подворье Тарасовых три 
коровы, овцы и куры. 

– Миша – привычный к 
любой работе, – рассказыва-
ет Нина Степановна. – У нас 

большой картофельный уча-
сток, садим много, скотину 
тоже надо чем-то кормить. В 
селе некоторые говорят: зачем 
столько трудов вкладывать. А я 
думаю, как жить в деревне без 
своего молока, мяса, овощей? 
Мы не только себя обеспечива-
ем, но и стараемся помочь тем, 
кому приходится труднее. 

Ну, а Миша не только хо-
зяйством занят. Благодаря ин-
тернету у него друзья по всему 
миру, до полуночи не выходит 
из Сети. являясь фанатом би-
атлона, поддерживает связь со 
спортсменами. Несколько раз 
уже ездил на соревнования би-
атлонистов – поболеть. 

Несмотря на неизлечи-
мый недуг, Михаил сумел 
найти себя в жизни – создал 
семью, ощутил себя нужным 
родным и близким. Два ма-
леньких человечка, которые 
очень похожи на молодого 
папу, стали смыслом жизни.

Кстати, вторую поло-
винку Тарасов нашёл тоже 
благодаря интернету – с Еле-
ной, уроженкой города Гусь-
Хрустальный, он познако-
мился в социальной сети. Де-
вушка, которая тоже лишена 
слуха, занимается спортом. 
Это их и сблизило. Некоторое 
время друзья общались по 
переписке. А потом Елена ре-
шила приехать в гости, да так 
и осталась. И на соревнова-
ния людей с ограниченными 
возможностями здоровья они 
приезжают теперь парой. 

В семье подрастают че-
тырёхлетний непоседа Ма-
тюшка и двухлетний кудря-
вый Толик. С раннего утра 
их громкие голоса слышны в 
разных углах большого дома 
Тарасовых. 

КлАрА КУТУМовА 
АлеКсей Гилёв 

(ФоТо)

На губернаторскую 
ёлку – на электричке

на губернаторскую ёлку ребята из Тобольского района 
всё же поедут. Хотя в свете последних событий (транс-
портировка детей под особым контролем) этот вопрос 
был открытым. 
Подвоз несовершеннолетних до Тюмени разрешён только 

железнодорожным транспортом. А так как электричка идёт 
рано утром, детей на железнодорожный вокзал придётся до-
ставить заранее (в светлое время суток). Следовательно, при-
дётся позаботиться об их размещении, безопасности и о том, 
чем занять досуг ребятни.

Арсений ГрАдов

Учитель за партой

Снежное волшебство
Мороз-воевода выводит свои причудливые узоры на 
окнах домов. но и народ не отстаёт – проявляет себя в 
зимнем творчестве. 
Тут и там на территориях сельских поселений вырастают 

диковинные снежные фигуры. Символ будущего года, петух, 
встречает жителей Булашово прямо у входа в здешний ДК. 
Большущий крокодил стал зимней достопримечательностью 
в Байкалово.

Есть повод для радости и у дегтярёвских дошколят: тер-
ритория детского сада «Колосок» преображается буквально 
на глазах. Воспитатели и персонал детсада, как и другие до-
школьные учреждения, активно включились в районный кон-
курс снежных фигур «В гостях у сказки».

в отделе образования Тобольского района 
в минувший четверг впервые прошла олимпиада по 
иностранному языку.
Участниками её стали преподаватели немецкого и англий-

ского языков. Организатором выступило районное метод-
объединение учителей иностранного языка. За парты сели 14 
педагогов-предметников, стажистов и молодых специалистов. 

Педагог года –2017
12 декабря начался первый (заочный) этап 
традиционного районного конкурса педагогического 
мастерства.
Участникам предстоит выполнить два задания. Конкур-

сантам необходимо разместить на своём сайте или страничке 
школьного сайта информацию о себе, представить методиче-
ские разработки, статьи, материалы, видеоурок и подготовить 
эссе-размышления о своей профессии. Первый этап завершит-
ся 15 января.

Мы и Петербург
Картины из жизни глубинки запечатлели в своих 
работах юные дарования, принявшие участие во 
всероссийском фестивале одарённых детей «Уникум».
Фотоработы Вероники Марковой из Сетово, Никиты Фо-

миных из Байкалово и Азата Исхакова из Булашово были от-
мечены на муниципальном этапе фестиваля. А четверокласс-
нице Веронике Марковой из Сетово посчастливилось попасть 
в финал, который проходил в Санкт-Петербурге. Фоторабота 
«Снегири» была отмечена дипломом и попала на итоговую вы-
ставку, которая будет демонстрироваться в нескольких городах 
России, а также за рубежом.

 КлАрА лАринА

ны коллектива, музыкант-
самоучка. Работает он маши-
нистом компрессорных уста-
новок в компании «СИБУР 
Тобольск». Поёт и играет со 
школьной скамьи.  

Сцену со Станиславом 
делят вокалистка Юлия Ша-
банова, клавишник Алексей 
Низовских, Татьяна Волкова 
(ритм-гитара), Олег Низов-
ских (гитара) и Александр 
Колдырев (бас-гитара). 

АннА ГерМАновА

НЕСМОТРя НА НЕИЗлЕЧИМый НЕДУГ, 
МИХАИл СУМЕл НАйТИ СЕБя В ЖИЗНИ – 
СОЗДАл СЕМьЮ, ОщУТИл СЕБя НУЖНыМ 
РОДНыМ И БлИЗКИМ. ДВА МАлЕНьКИХ 
ЧЕлОВЕЧКА, КОТОРыЕ ОЧЕНь ПОХОЖИ НА 
МОлОДОГО ПАПУ, СТАлИ СМыСлОМ ЖИЗНИ.

Есть настоящие 
фельдшеры

врачи областной больницы № 3 помогли спасти 
пациентку из удалённого и труднодоступного 
поселения района.
Сигнал в фельдшерско-акушерский пункт д. Ачиры посту-

пил 23 ноября. летом до этой деревни можно добраться только 
на вертолёте, а по зимнику – несколько часов.

У женщины кружилась голова, повысилось артериальное 
давление и нарушилась речь. Фельдшер лениза Фазылова диа-
гностировала геморрагический инсульт, оказала первую необ-
ходимую помощь и вызвала бригаду санитарной авиации.

Вертолёт оперативно прилетел и доставил пациентку в 
приёмное отделение. Обследование подтвердило поставлен-
ный фельдшером диагноз.

Сегодня пациентка прошла полный курс реабилитации, и      
после выписки была направлена на санаторно-курортное лечение.

рУФ Холоднов
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Песни о главном
Подходит к концу Год российского кинематографа. 
и нас, людей нескольких поколений, выросших на 
любимых детьми и взрослыми картинах, он заставил 
встряхнуться, снова вспомнить о нашем кино, своих 
любимых киногероев и актёров. А песни из кинофиль-
мов… сколько уже прошло лет, но многие до сих пор 
остались в нашей памяти, волнуют и тревожат. 
Очередную волнующую встречу с кино устроили для нас 

культорганизаторы автоклуба районного центра культуры 
Анна Шагбанова и Светлана Костина.

Проходила она в домашней обстановке, односельчан при-
гласила к себе жительница Пушнятских Джалиля Муфтахит-
динова. С удовольствием угадывали мелодии из полюбивших-
ся фильмов. Попросили спеть наших гостей, и они исполнили 
песни из своего репертуара под аккомпанемент баяна, на кото-
ром играл Зуфар янгулов. И сами попели, словом, посидели 
тепло, по-домашнему. 

В конце хозяйка организовала чаепитие с выпечкой. Спа-
сибо организаторам за ностальгическое настроение, которое 
вызвала встреча с кино.

 ЖиТели ЮрТ ПУШняТсКиХ         

Оставят годы 
добрый след

сегодня девяностолетие 
отмечает варвара 
Андреевна вахрушева.
17 декабря 1926 года, в 

день святой Варвары, роди-
лась дочурка в семье Андрея 
Григорьевича и Евдокии 
яковлевны Ососовых из де-
ревни ярково Абалакского 
сельсовета. Нарекли её Ва-
ренькой, в честь великому-
ченицы. А имя это означает 
терпеливая, трудолюбивая. 

И потерпеть, и потру-
диться сегодняшней юбиляр-
ше пришлось немало.

– Нас, ребятишек, в семье 
народилось восемь, а выжили 
только трое. Отца не стало, 
когда мне шёл десятый год. 
Работа в колхозе, семья, хо-
зяйство – и как со всем управ-
лялась мама! – вспоминает 
Варвара Андреевна. – Мама 
была большой души чело-
веком, у самой столько ртов, 
а ещё взяла на воспитание 
племянника, оставшегося без 
родителей.

Роковой день 22 июня 1941 
года. Успевших закончить седь-
мой класс ребятишек отправи-
ли тогда на неделю на полевые 
работы за 15 километров от де-
ревни. Приехал колхозный сче-
товод со страшным известием 
о войне. Когда вернулись в де-
ревню, там стоял стон – муж-
чин уже провожали в армию.

Вскоре старшую сестру 
Анастасию командировали 
учиться на комбайнёра в Со-
коловское училище. А четыр-
надцатилетнюю Варвару вы-
звали в сельсовет, где объяви-
ли, что назначают бригади-
ром. Какой из меня бригадир? 
– расплакалась девушка. Но в 
военное время разговор был 
коротким… И, утерев слёзы, 
новоиспечённый бригадир 
приступил к обязанностям. 

До зари она должна была 
обойти все дома, собирая 
колхозников на работу, потом 
указать фронт работ, обеспе-
чить его транспортом, ин-
струментом и прочим. 

– Какой уж автори-
тет у 14-летней девчонки-
подростка? – улыбается тру-
женица тыла. – Но ведь вы-
полняли работы, никто слова 
не сказал против. Трудились 
в основном женщины, дети и 
старики. Общая беда сплоти-
ла людей, которые старались 
поддерживать друг дружку. 
Как могли, помогали и эва-
куированным в Абалак ленин-
градцам.

Когда в 1942 году вер-
нулся с фронта первый ра-
неный солдат, бригадир Вар-
вара Ососова попросилась 
в отставку. И её вместе с 
подругами-девчонками от-
правили на лесозаготовки в 
Нижние Аремзяны – надо 

было спасать жителей То-
больска, нуждающихся в 
дровах. 

По колено в снегу, про-
дрогшие, девчата валили лес. 
Десятник попался строгий, 
говорил, оставите пеньки 
больше 10 сантиметров, ра-
боту не приму… И потом ещё 
одну военную зиму Варвара 
провела на лесозаготовках. 
А в 1944 году девушку по-
ставили счетоводом. Затем 
несколько лет исполняла 
обязанности секретаря сель-
совета, работала кассиром в 
сельпо.

В 1946 Варвара Андре-
евна вышла замуж за демо-
билизовавшегося Алексея 
Вахрушева. А три года спу-
стя позвали, не имеющую 
медицинского образования, в 
больницу – вести статисти-
ку. Работа беспокойная, вся 
отчётность была на Варваре 
Вахрушевой. Но к делу она 

так прикипела, что не замети-
ла, как прошло 40 лет. 

Супруги  Вахрушевы 
вырастили двоих сыновей. 
Виктор проживает с семьёй 
в Волгограде. А Александр 
остался в родительском 
доме, живёт с овдовевшей 
матерью. Уйдя на заслужен-
ный отдых, труженица тыла 
всецело отдалась домашним 
делам. любит готовить, ко-
пошиться на огороде, наво-
дить порядок в доме. Актив-
но помогает сыну на семей-
ной пасеке. 

Человек общительный, 
она старается не пропускать 
ни одного события в селе. 

– Бог даёт жизнь каждо-
му, а счастливую старость из-
бранному, – говорит Варвара 
Андреевна. И с этим не по-
споришь.

КлАрА КУТУМовА
ниКолАй лосКУТов 
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внимание!

Опасный минус
Главное Управление МЧс россии по Тюменской об-
ласти предупреждает о неблагоприятных погодных 
условиях на юге Тюменской области.
Согласно прогнозам Тюменского цГМС – филиалу ФГБУ 

«Обь-Иртышское УГМС», с 17 по 23 декабря 2016 года ожида-
ется аномально холодная погода со среднесуточной темпера-
турой воздуха на 100С и более ниже климатической нормы.

Сегодня и завтра ночью -230С -280С, при прояснении до 
-340С, днём -190С -240С, местами -270С -320С.

С  19 по 23 декабря усиление морозов, ночью -310С -360С, 
местами до -430С, днём -240С -290С, местами до -370С.

Чтобы избежать переохлаждения, нужно одеваться много-
слойно – так легче сохранить тепло. Важно держать в тепле 
ноги – здесь помогут тёплые стельки и шерстяные носки. Не 
стоит выходить на мороз без тёплых варежек, головного убора 
и шарфа. Следует избегать контактов голой кожи с металлом, 
отказаться от металлических украшений – колец, серёг. 

Шансы переохладиться или получить обморожение велики и 
у тех, кто переутомлен и испытывает слабость, либо находится в 
нетрезвом состоянии. В случае переохлаждения или обмороже-
ния нужно немедленно обратиться за медицинской помощью.

Водителям стоит следить за техническим состоянием 
своих транспортных средств, отправляясь в дальнюю до-
рогу. При поломке автомобиля на трассе не стоит пытаться 
устранить неполадку на месте, это приведёт к обморожению. 
Дождитесь попутной машины, попросите отвезти вас в бли-
жайший населённый пункт. 

ГУ МЧС России по Тюменской области напоминает, что на 
трассах федерального и местного значений работают пункты 
обогрева. Сложные участки дороги регулярно проверяют сотруд-
ники МЧС на случай, если кому-нибудь потребуется помощь.

При возникновении любой чрезвычайной ситуации не-
обходимо срочно звонить в службу спасения: владельцам 
мобильных телефонов следует набрать номер 112,  в главном 
Управлении МЧС России по Тюменской области круглосуточ-
но действует телефон горячей линии: 8(3452)590-290.  

евГения МАрининА


